



Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler der neuen Klassen 7 !

Wir alle sehnen uns nach den bevorstehenden Sommerferien; vorher möchte ich Ihnen und Euch noch einige Informationen und Hinweise geben.

Eine endgültige Klassenbildung ist aus verschiedenen Gründen (Neuzugänge, Wiederholer, Nachprüfungen etc.) leider noch nicht möglich; auch können wir noch nicht alle Klassenleiter für die neuen 7-er konkret benennen, da wir noch keine verbindlichen Entscheidungen über Neuzugänge bzw. Abgänge einzelner KollegInnen haben.

Wie von der **Schulkonferenz** beschlossen, sollen die neuen 7. Klassen auch zu Beginn des kommenden Schuljahres wieder anstelle der früher üblichen Klassenfahrt in der Jahrgangsstufe 8 **Kennenlernfreizeiten mit erlebnispädagogischen Schwerpunkten** durchführen. Diese finden in der JH Porta Westfalica unter der Leitung von außerschulischen, speziell geschulten Teams statt.

Dabei geht es darum, die Jungen und Mädchen durch vielfältige Aktivitäten erfahren zu lassen, dass sich viele Herausforderungen gemeinsam, zusammen mit anderen in einer Gruppe, oft viel besser meistern lassen als im Einzelkampf 'Jeder gegen Jeden'.

Seit Jahren arbeiten wir dabei in bewährter Weise mit dem Referat für Jugendarbeit im **Kirchenkreis Minden** [Volker Mattenkrott] und mit Teams der **Heimvolkshochschule "Alte Molkerei Frille"** zusammen.

Wir legen aus verschiedenen Gründen Wert darauf, **außerschulische**, erfahrene Teamer mit der Durchführung zu betrauen; die neuen KlassenlehrerInnen begleiten jedoch ihre Lerngruppen und haben so die Möglichkeit, ihre Schülerinnen und Schüler in lockerer Atmosphäre außerhalb der Schule kennen zu lernen. Dieses gilt natürlich ebenso auch für die Schülerinnen und Schüler untereinander und zu ihren KlassenlehrerInnen.

In den letzten Jahren haben sich viele Jungen und Mädchen immer wieder gewünscht, doch auch mehr Zeit für eigene Aktivitäten zu haben. Neben dem erlebnispädagogischen Programm hätten viele gerne mehr Raum für individuelle Kontakte zu ihren MitschülerInnen.

Daher wollen wir in diesem Jahr die **Kennenlernfahrten für die Jahrgangsstufe 7** in leicht veränderter Form ablaufen lassen.

Insgesamt werden sie sich wieder über 3 Tage (also – wie von vielen SchülerInnen in den Vorjahren gewünscht – mit **2 Übernachtungen**) erstrecken.

Um den oben erwähnten Anregungen Rechnung zu tragen, werden wir – anders als in den letzten beiden Jahren - den Einstieg ins SegeL - **Kommunikationstraining (Selbst-gesteuertes Lernen)** aus dem Programm der Kennenlerntage herausnehmen und sehr zeitnah anschließend in der Schule unter der Regie der KlassenlehrerInnen durchführen. So steht ein ganzer zusätzlicher Tag für **Klassen-** und eigene **Aktivitäten** zur Verfügung.

Finanziell ergeben sich wie in den letzten Jahren einige Freiräume durch die wegfallende Klassenfahrt in der 8. und durch die Reduzierung der Kosten des Programms der Erlebnispädagogen (von ursprünglich 2 ½ Tagen über 1 ½) auf nun einen Tag.

Da für die geplante Unternehmung für ca. 120 Schülerinnen und Schüler eine längere Vorlaufzeit der Organisation (Unterkunft, erlebnispädagogische Betreuung etc.) erforderlich ist, haben wir schon vor langer Zeit entsprechende Termine reserviert und die externen pädagogischen Mitarbeiter um ihre Mitwirkung gebeten.

Die Termine liegen **relativ kurz nach den Sommerferien**, so dass für weitere, wünschenswerte und notwendige Absprachen nicht allzu viel Zeit bleibt. Andererseits spricht auch viel dafür, die – im Wortsinn – **Kennenlern**fahrten möglichst früh zu veranstalten.

Folgende Termine sind für den **September** (2. Schulwoche !) vorgesehen:

1. **Gruppe (Kl.7a/7b):**      Mo      Di      Mi  
    06      07      08

2. **Gruppe (Kl.7c/7d):**      Mi      Do      Fr  
    08      09      10

Alle Klassen sind in der JH Porta untergebracht.

Beginn sollte möglichst ab ca. 9 Uhr vormittags sein; d.h. Abfahrt mit öffentlichen Verkehrsmitteln ca. ab 8 Uhr (alternativ wäre auch ein Transport der Schüler samt Gepäck durch Eltern zur JH denkbar), Verabredungen müssen kurzfristig erfolgen!

Die Fahrten enden am Mittwoch bzw. Freitag gegen 17.30Uhr (Abholung durch die Eltern?), so dass wir die Zeit optimal ausnutzen können.

Wenn am jeweils 1. Tag das Mittagessen in Form eines mitgebrachten Lunchpaketes eingenommen wird, kommen wir insgesamt mit 2 x Vollverpflegung und Unterkunft aus:

1. Mahlzeit in der JH: AE, letzte Mahlzeit am 3. Tag: ME.  
Bettwäsche wird gestellt. Handtücher bitte mitbringen!

**Die Klassenlehrer werden nach den Sommerferien noch genauere Hinweise geben.**

Je nach Kalkulation (z.B. inkl. Hin- und/oder Rückfahrt ?) werden sich die **Kosten** für

- die Unterkunft
- die Verpflegung
- das erlebnispädagogische Programm durch qualifizierte Teamer

für die **drei Tage** auf max. € 85/ Schüler belaufen.

Da noch einige Unwägbarkeiten (z.B. genaue TN – Zahl etc.) einzukalkulieren sind, schlage ich vor, wie in den letzten Jahren einen **Betrag von € 90** zu Grunde zu legen. Der Rest könnte dann nach Absprache mit Ihnen als Grundstock für neu einzurichtende Klassenkassen dienen oder zurückerstattet werden.

Noch einmal: die Zeit für Abstimmungen untereinander ist relativ knapp. Ich hoffe aber, Ihnen und Euch die jetzt möglichen Informationen gegeben zu haben für eine hoffentlich für alle gewinnbringende Unternehmung, die einen optimalen Einstieg in den neuen Schulabschnitt ermöglicht.

Mit freundlichen Grüßen  
und besten Wünschen für schöne Sommerferien